
タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 大井中央公民館

実施日 6月22日 会　　場 福岡小学校

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

公民館分館制度と集会所制度の違いの是正。

市の対応策・解決策等（回答）

　
　分館につきましては、維持管理費は公民館費として全額市の負担になっています。
　上福岡地区にある集会所については、維持管理の光熱水費の２/３を市が補助をしています。
現在「公共施設適正配置計画」を策定しています。この中で、「公民館分館」についても見直し
の項目があります。
＊　策定中の計画では、施設整備（再整備）の方針として、平成２９年度までに分館施設は、集
会所方式に制度の統一を図る。平成３０年度以降はコミュニティ拠点施設の整備計画に基づ
き、順次、再整備する。という記載があります。



　教育関係では、生涯教育をもう尐し体系的にやってほしい。カリキュラムの見直しをするほ
か、講座受講者などの人材を積極的に活用するなど、地域の活性化の意味もあり５０歳以上の
人を使ってほしい。

市の対応策・解決策等（回答）

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 上福岡公民館

実施日 6月22日 会　　場 福岡小学校

　上福岡公民館の学級講座事業のことぶき大学は、６１歳以上の高齢者を対象に健康で明るく
生きがいをもった人生を送るために、共に考え共に学びあい、より豊かな地域生活を過ごして
いくため、毎年、５月～２月に講座を開催しております。また、成人講座は、充実した人生を送れ
るよう社会参加を促進するための講座を開催しております。今後、ご意見をふまえカリキュラム
の研究及び受講者・講師等地域の人々の積極的な活用に努めさせていただきます。



鶴ヶ丘小学校

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

公民館や図書館などは統合すべき。片方を建て替え、廃止する。

タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 大井中央公民館

市の対応策・解決策等（回答）

　
　現在「公共施設適正配置計画」を策定しています。この中で、「公民館」についても見直しの項
目があります。
＊　策定中の計画では、施設整備（再整備）の方針として、平成２９年度までは適正に維持し、
継続して使用する。平成３０年度以降は（仮称）市民文化会館を複合施設として整備後、大井中
央公民館、上福岡公民館の機能見直し又は廃止する。という記載があります。

実施日 6月23日 会　　場



＜参考＞上福岡歴史民俗資料館利用者数
年度 利用者数
Ｈ２０ 4,294人
Ｈ２１ 4,220人

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

駒西小学校

市の対応策・解決策等（回答）

資料館の運営については、上福岡歴史民俗資料館においては、旧上福岡地域の歴史・民俗を
通して、先人が育んできた数多くの郷土の文化遺産を収集し、保存すると共に、これらの資料を
展示・紹介し市民の郷土に関する教育、学術・文化の発展につとめてまいりました。大井郷土
資料館においても、旧大井地域の特色を生かした内容で事業展開を進めてきたところでありま
す。これらの展示事業や普及事業にあたり、これまで資料館の利用団体や利用者の方々の協
力をいただきつつ経費節減や事業の向上に取り組んでまいりました。　今後もさらに、市民のマ
ンパワーを活用させていただき、ふじみ野市の地域性を生かし経費節減はもとより、市民のた
めの、市民ニーズにあったより多くの方々が来館いただけるような、手作りの資料館づくりを進
めてまいります。なお、現在検討が進められております、公共施設適正配置計画に基づきまし
て更なる資料館づくりを進めてまいりますが必要であれば、将来ＮＰＯや市民団体などにつきま
しても、資料館の運営への関わりについて検討を進めてまいります。

（費用対効果関連の質問より）歴史民俗資料館の利用人数。運営費について。

タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 上福岡歴史民俗資料館

実施日 6月24日 会　　場



東原小学校

市の対応策・解決策等（回答）

　成人式は、成人を迎えられる本人はもとより、親御さんをはじめとする身近な人にとっても楽し
みにしていただいている節目の式であり、記念に残る式をと考えております。
　さて、御意見にあります、「友達との再会などの目的もあり、住所地ではない市での成人式に
出席」を希望された場合の取り扱いについては、それぞれの市により、参加の可否、案内状の
送付の有無、案内状の会場持参など、それぞれの市町での相違も考えられることから、開催市
にお問合せいただければと存じます。なお、富士見市の場合は、案内状の会場持参は、求めて
いないと聞いております。
　次に、御意見の場合のほか、ふじみ野市内の中学校を卒業され、市外へ転出された方に対
する、当市の取り扱いを御説明させていただきます。
　「ふじみ野市内の中学校を卒業し、市外へ転出したが、ふじみ野市の成人式に出席したい。」
方で、案内状送付時期（例年１２月上旪発送）までに御連絡いただいた方に対しては、案内状を
送付させていただいております。なお、市外居住者も市成人式に参加ＯＫであることは、市ホー
ムページで周知する予定です。

所管課 生涯学習課

実施日 6月25日 会　　場

タウンミーティング　意見・課題等整理票

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

みほの地区はふじみ野市より富士見市の方の関連が大きい。例えば、ふじみ野市から成人式
の案内が来ても、子供達は勝瀬小に通っており、友達がいないので、ふじみ野市の成人式には
参加しない。その辺はどのように考えているか。ふじみ野市と富士見市の話し合いは出来てい
るのか。
避難場所の問題でも意見を言って、勝瀬小やふじみ野小に一時避難場所として見直しをしてい
ただいた。行政界に近い住民について、住民同士、町会同士話合いの場をつくってほしい。



タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 体育課

実施日 7月2日 会　　場 元福小学校

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

　ゆとり教育で子供が休みになるから、地域で何か考えてほしい、と言われ寄附を募り太鼓を購
入して始めたが、今は３人しか子どもが集まらないので、大人がやっている。集会所では毛布を
かけてやっている状態。体育施設を太鼓も含めて音楽などに開放をしてほしい。

市の対応策・解決策等（回答）

　学校体育施設開放利用の趣旨は、社会体育の普及及びレクリエーション活動の場の確保を
図るため、学校の体育施設を学校教育に支障のない範囲で市民に開放しているものです。今
回ご質問のありました太鼓の練習がレクリエーション活動の場と言えるか疑問ですが、条件付
の利用ということでお願いします。１点目として、近隣からの騒音苦情があれば利用の取消をし
ていただくことです。2点目としては、制度の見直しで使用ができなくなることが有り得ますので
よろしくお願いいたします。
　また、使用するに際し学校体育施設開放利用要項により、他の諸団体同様学校体育施設利
用団体登録をしていただく等の利用手続きをしていただきたいと思います。なお、登録用件があ
りますので詳しいことは体育課に問い合わせてください。
　なお、他の施設の利用や生涯学習課の制度等の利用も検討していただければ幸いです。



大井中央公民館

実施日 7月4日 会　　場 フクトピア

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

公民館の施設の利用について、月曜日は貸館として利用できないか。

市の対応策・解決策等（回答）

　
　公民館は、火曜日から土曜日、日曜日及び祝日に公民館事業の開催、各団体やサークルが
利用しています。
　月曜日は、利用者の方に快適に利用していただくことと安心安全に施設を維持・管理していく
ため、休館日として館の定期的な清掃、設備の保守点検、法令等で定められた検査等を実施し
ております。
　月曜日を市民の方が利用するとなると、維持管理に支障が生じてきますので難しいと考えま
す。

タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課



　両公民館に障がいのある人たちに分かるように、光や音でのお知らせシステムを導入して欲
しい。

タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 大井中央公民館

実施日 7月4日 会　　場 大井中央公民館

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

市の対応策・解決策等（回答）

 
　公民館では、火災等の非常時のために法律で定められた「避難経路誘導灯」や「避難経路
図」を設置しています。また、設備については、法律で定められた保守点検を行っています。
　さて、「光」を利用した避難経路表示の公民館への設置要望ですが、公民館だけの設置では
なく他の公共施設も関連しますので、これから市全体として検討していかなけれなばならないも
のと考えます。



東台小学校

タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 大井図書館

実施日 7月7日 会　　場

・大井の文庫は予算がないということで削られると、大井地区が過疎化してしまう。ひまわり文
庫（正しくはたけのこ文庫）は保健センターの裏でやっているが、文庫が保健センターを利用し
てもよいと思う。もっと前面に出して欲しい。

市の対応策・解決策等（回答）

・大井地区のたけのこ文庫は緑ヶ丘分館で貸出を行っていますが、保健センターへの設置は施
設的に難しい状況です。図書館で文庫のピーアールを行い利用を促進していきます。
　地域文庫につきましては、今後も充実した運営を行っていきます。

タウンミーティング参加者からの意見・課題等



タウンミーティング　意見・課題等整理票 所管課 上福岡図書館

実施日 ／ 会　　場
鶴ヶ丘小、駒西小、東原小、さぎの森

小
東台小、上野台小、大井中央公民館

タウンミーティング参加者からの意見・課題等

・公民館や図書館など複数ある施設は統合または廃止などしたほうがよい。
・適正配置は、市民の立場で考えてほしい。
・施設の統合は利用者には不便で、無くなれば移動も難しく、活動できない。
・図書館は1か所で十分だ。
・二つある施設を一つにということは、不便で行けないことになる。
・図書館は、大井、上福岡とサービス業態が違う。違う歴史の中で統廃合は無理だ。

市の対応策・解決策等（回答）

・平成２２年１月に上福岡図書館と大井図書館の運営システムを統合し、所蔵資料の一元化と
利用券の統一を行いました。そして、平成２２年６月には図書館運営の基本となる「ふじみ野市
立図書館サービス計画」を策定しました。この計画は、直接市が運営することを基本に策定して
います。市民の学習する権利を保障するための図書館サービスがなされるべきと考え、司書職
員が市民の意見等を把握して策定したものです。今後、このサービス計画を推進していくため、
内容の具現化を検討し始めております。
　また、施設を安心安全に利用していただくためには、日常の維持管理が不可欠で、経年劣化
による修繕等の維持費用は年々増加しています。本市の高齢人口が２１％を超えるのも時間
の問題と言われる状況で、家の近くに利用したい施設が無くなるのは、学習の機会提供に反す
ると考えますが、今後の年々かさむ維持費をどうするかが最大の課題であり、運営の方向性を
早急に検討しなければなりません。
　なお、本市の図書館の貸出点数は、平成２１年度の県内市立図書館から見ますと２位の高位
置にあり、サービス内容と職員の資質の充実していることが推察できますが、職員の高齢化を
考えますと、この状態を維持し、サービスの低下を招くことのない運営を検討する必要があると
考えます。


